EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 16 DE ABRIL DE 2019 | Año XLIV | Número 15.252 | EDICIÓN AMÉRICA



TERRORISMO Rusia repatria a 170 mujeres y niños del ISIS

P10



CINE Muere Diego Galán, director del festival de San Sebastián

20



Instante en que el fuego derrumba la aguja de la catedral de Notre Dame. / G. V. D. HASSELT (AFP)

Las llamas devastan Notre Dame, símbolo de la cultura europea

El incendio, que se originó por unas obras de restauración, derrumbó el techo de la nave central y la aguja de la icónica catedral gótica de París

M. BASSETS / S. AYUSO, **París**La apacible tarde primaveral de
París se vio ayer brutalmente interrumpida en torno a las 18.50
por un incendio devastador que
devoró buena parte de la catedral de Notre Dame, uno de los

monumentos más visitados del mundo y un símbolo centenario de la cultura de Europa.

Las autoridades sospechan que el fuego tuvo su origen en unas obras de restauración. Aparentemente, no hay víctimas, pe-

ro gran parte del edificio, construido entre los siglos XII y XIV y considerado una joya del arte gótico, quedó arrasado. Su emblemática aguja que dominaba el cielo de la ciudad se derrumbó, al igual que el techo de la nave central.

"Como todos nuestros compatriotas, estoy triste por ver arder esta parte de nosotros", dijo el presidente francés, Emmanuel Macron. Los principales líderes mundiales expresaron su pesar por el desastre. PAGINAS 26 A 29

Los accesos al mar son materia de disputa entre usuarios y empresas privadas

Las playas valladas de México

GEORGINA ZEREGA

Bahía de Banderas (Nayarit) En muchas playas mexicanas se repiten las advertencias: "Propiedad privada", "prohibido pasar", "camino cerrado". Van acompañadas muchas veces de guardias de seguridad o alambradas. La legislación establece que los 20 metros playa adentro desde la línea del mar son un bien federal. "No importa que tengas una playa concesionada, no puedes cerrarla", dice la diputada Carmina Regalado. Sin embargo, el desconocimiento de las leyes hace que la gente deje de usarlas. En México están concesionado a manos privadas el 32,2% del total del espacio de playas. Página 9



Ecuador acusa a Assange de usar su Embajada en Londres para el espionaje

El líder de Wikileaks no será extraditado a un país con pena capital

SARA ESPAÑA, Guayaquil El presidente de Ecuador, Lenín Moreno, aseguró ayer que Julian Assange, el fundador de Wikileaks, detenido el jueves, había convertido la Embajada ecuatoriana en Londres en un "centro de espionaje". En una entrevista con el diario británico The Guardian, Moreno recalcó que la decisión de retirarle el asilo no fue "arbitraria". El Gobierno de Quito publicó tres cartas oficiales para demostrar que el Reino Unido se comprometió a no extraditar a Assange a un país donde pueda ser condenado a muerte.

La crecida del río Paraguay deja más de 88.000 afectados

SANTI CARNERI, Asunción El río Paraguay no deja de crecer. En 15 días ha subido más del doble de su caudal en marzo. "La crecida que se ha generado hasta el momento es atípica y extraordinaria", según el más reciente informe oficial. El río empezó a subir en enero con las lluvias de diciembre y afectó a algunas zonas. Empezó a bajar a partir de febrero, pero en las últimas dos semanas empeoró la situación. Ya hay 88.000 damnificados en la mayor crecida fluvial en el último medio siglo en Paraguay.

El Dakar deja Sudamérica y se muda a Arabia Saudí

NADIA TRONCHONI, **Barcelona** ASO, la empresa organizadora del Rally Dakar, anunció ayer que la edición de 2020 de la mítica prueba se celebrará en Arabia Saudí. El Rally Dakar llevaba celebrándose en América del Sur 10 años, con dificultades para organizar y dibujar el recorrido después de las renuncias de países como Bolivia, Chile o Argentina. Por eso, este año se diputó íntegramente en Perú.